

# Piden a Videla Resolver la Situación de 4 mil Presos

BUENOS AIRES, septiembre 23 (EFE). — La Asamblea Permanente por los Derechos Humanos (APDH) solicitó que "se resuelva la situación de alrededor de 4 mil personas arrestadas", que se encuentran "en gran parte sin acusación judicial ni proceso", se supo aquí hoy.

Reclamó también "mejor sustancialmente el régimen al cual se encuentran sometidos los arrestos a disposición del Poder Ejecutivo nacional y de otras autoridades civiles y militares".

Ambas solicitudes figuran en la nota enviada por la "APDH", al presidente argentino, general Jorge Videla, el día 7 del corriente, cuyo texto dio a conocer hoy esa entidad, con la firma, entre otros, de Alicia Moreau de Justo, Raúl Alfonsi, Oscar Allende, monseñor Jaime de Nevares, el obispo Carlos Gattinoni, el sacerdote Enzo Giustozzi, los pastores Aldo Echegoyen y Pedro Lienenkamper y el rabino Roberto Graetz.

Otro reclamo de la "APDH" es la de "poner término inmediatamente a los procedimientos irregulares, a los secuestros, torturas, vejámenes, saqueos y actos de terrorismo de cualquier signo".

Al pedir que se resuelva "la situación de alrededor de 4 mil personas arrestadas por causas políticas, sociales o gremiales", a disposición de diversas autoridades y "en gran parte sin acusación judicial ni proceso", la entidad sostiene que "es indispensable someter a sus jueces naturales a quienes sean acusados de delitos".

"En caso contrario", manifiesta el documento, se debe "ponerlos en libertad o autorizarlos, si lo piden, a abandonar el país, haciendo uso del derecho de opción que establece el artículo 23 de la Constitución nacional".

## LLAMAN A UN FUNCIONARIO POR DECLARACIONES HECHAS EN ARGENTINA

Por otra parte, el Ministerio de Relaciones Exteriores anunció hoy haber reprendido y llamado a Francia al agregado de Prensa de su embajada en Buenos Aires, Hubert de Germiny, por declaraciones que hizo sobre ciudadanos franceses desaparecidos en Argentina.

De Germiny expresó ayer que los "pequeños problemas" que existían entre los dos países en torno a unos 10 ciudadanos franceses desaparecidos, especialmente 2 monjas, eran cosa del pasado.

Un comunicado del Ministerio dijo hoy que las declaraciones de Germiny eran de índole personal y en ningún modo reflejan los puntos de vista del gobierno francés.

"El gobierno mantiene el mayor interés en el problema de los ciudadanos franceses detenidos y desaparecidos en la Argentina, y en forma más general en la causa de los derechos humanos", dijo el comunicado.

El autor propone un estudio a fondo del juego complejo de las superestructuras, nivel en el que se condensan las contradicciones sociales. "Clases y partidos no son las dos caras de una misma moneda". Aunque nadie niega sus vinculaciones.

## MISCELANEA

● CORTAZAR Julio. **Territorios.** Siglo XXI, México, 1978, 140 pp.

Este libro, semejante a *La vuelta al día en ochenta mundos* y *Último round*, contiene una serie de textos cortos en los que el autor comenta sobre una serie de amigos y figuras de actualidad mostrando otras facetas de los mismos. El título alude a la territorialidad vital y a alguna de sus particularidades en hombres y mujeres que estética o existencialmente tienen algo que ver con Julio Cortázar y su propia interioridad e impresiones. Así, Cortázar se reúne con sus amigos en este libro y, como siempre, se divierte y también divierte, además de aportar información.

Los textos dan albergue a pintores, escultores, bailarines, músicos, poetas, etcétera. Algunos nombres son: Rita Renoir, Leopoldo Novoa, Jacobo Borges, Guido Llinás, Julio Silva, Antonio Saura, fotografías como Sara Facio y Alicida D'Amico, Leonardo Nierman, etcétera.

Es interesante la presentación del poeta argentino Hugo Demarco, buscador de posibilidades aleatorias que se concretizan en el experimento de las poesías permutantes. En este caso, ya presente en *Último round*, se trata de que el lector se convierta en un jugador, "el resultado será siempre producto del azar en aquellas manos que le den su máxima apertura", dice Cortázar. Así, las palabras, los versos, las estrofas están ahí para que el lector las mueva de lugar y elabore otro poema.

Este análisis aporta proposiciones y conceptos que sirven al análisis de otras formaciones de capitalismo dependiente en América Latina. El autor encara el fenómeno de las formaciones sociales como un objeto de conocimiento "en el que se articulan en un sistema complejo formas de producción diversas". Enfoca la diferencia específica de los países dependientes en el capitalismo, con respecto a los países centrales. Indaga en la alteración más que en la uniformidad de las leyes de desarrollo capitalista para captar y comprender en profundidad la dinámica particular de los movimientos nacionales.

"El problema central consiste en dejar de ver a la formación social como objeto concreto cognoscible a partir de la aplicación a su tratamiento de la teoría pura del modo de producción capitalista, y analizar a las formaciones del capitalismo dependiente... como tipos de formación social en los que se articulan de una manera específica modos o formas de producción dados. Entonces, el centro de la cuestión es contribuir al desarrollo de una teoría de la articulación de modos o formas de producción —y aquí nos referimos básicamente al nivel de análisis económico— en las formaciones sociales del capitalismo dependiente. Entre los clásicos, quienes seguramente más han aportado elementos para tal desarrollo, han sido Trotsky y Mao. Así es que sus innovaciones fueron rechazadas desde distintas variantes del marxismo ortodoxo, ya que se salían de los moldes clásicos".

## EL GALLO BLU

TRABO

Guía bibliográfica

### SOCIOLOGIA Y POLITICA

● VILLARREAL Juan. **El capitalismo dependiente** (estudio sobre la estructura de clases en Argentina). Siglo XXI, México, 1978, 166 pp.

Juan Villarreal es profesor de la Escuela Nacional de Estudios Profesionales de la UNAM en Acatlán. Antes fue profesor de sociología y economía de las Universidades de Buenos Aires y del Salvador. Tiene una larga trayectoria como investigador de Ciencias Sociales. En el presente libro, "analiza las características socioeconómicas básicas del capitalismo dependiente, a partir del tratamiento en profundidad de una formación social como la de Argentina, que presenta la peculiaridad de ser una de las más desarrolladas de la periferia".